

LA ÚLTIMA HORA

DOS EDICIONES DIARIAS.

Diario de la noche, de información, literario y artístico

Año XXI—Número 7.377

Palma de Mallorca, Lunes 12 de Octubre de 1914

EDICIÓN DE LA MAÑANA

Por telégrafo

Muerte del Secretario del Papa

Primera noticia
Madrid 10 (6 20 t.)

El Subsecretario del Ministerio de la Gobernación ha dicho que tenía noticias semi-oficiales en las que se le decía que el Rey D. Carlos de Rumanía y el Cardenal Ferrata, secretario del Papa, habían fallecido.

El sucesor de Ferrata

Roma.—En los centros vaticanistas se indican como probables sucesores del señor Ferrata en la Secretaría de Estado al Cardenal Vico y a monseñores Aversa, Capindil y Glustein.

Pésame.—Sepelio

Numerosas personalidades han firmado las listas mortuorias.

Entre ellas figura el Embajador de España.

El sepelio del cadáver se efectuará el próximo martes.

Fallecimiento del Rey de Rumanía

Madrid 11 (1'10 m.)

(Urgente)

Burarest.—El Rey de Rumanía D. Carlos ha fallecido en Sianaia, a las 6'30 de ayer tarde.

Habla el Sr. Dato

Madrid 10 (2 t.)

Al recibir el Sr. Dato a los periodistas les dijo que el Rey está totalmente restablecido, habiendo reanudado la vida ordinaria.

Ha despachado con el Sr. Presidente, habiendo firmado una combinación de magistrados e indultos de Marins.

Ha comunicado el Sr. Dato que nuestras tropas han tenido un encuentro en And-El Sekin. Los moros tuvieron 10 muertos y 8 heridos.

Los periodistas rogaron al Sr. Dato que como el ministro de Gracia y Justicia procure y se aclare el asunto de la Sociedad de estatadores que funciona en Madrid y en la cual se acusa de chantaje a un periodista. Se ha afirmado además que con el asunto están complicados altos funcionarios, policías y personajes políticos.

La situación política

Escribe «El Radical»

Madrid 11 (11 m.)

El Radical escribe que anoche se habló de que ocurran acontecimientos políticos por muy pocos previstos, pero de incalculable trascendencia.

Romanones, quiere el poder

El País en un largo artículo dice en síntesis, que el señor conde de Romanones quiere subir al poder, esperándose sorpresas para cuando se abra el parlamento.

Dice también que el jefe de los liberales no sostiene igual criterio que sostuvo en su periódico sobre la actitud de España ante la guerra; pero sostiene que ha sido esta opinión la que prevaleció en la reunión de ministros.

Dato y los periodistas

Madrid 11 (2 t.)

El Sr. Dato ha manifestado a los periodistas que había leído el artículo de El Imparcial relativo a la apertura de las Cortes.

Dijo que aun cuando no se ha determina-

do la fecha exacta de la apertura, puede darse por casi seguro que será a fines del mes actual, puesto que estamos en época normal y no obliga nada a retrasarlo.

Refiriéndose a los rumores de ayer relativos a que se había reunido el pleno del Consejo de Estado, y que se habían aprobado el crédito para la movilización dijo que aunque debe guardarse el secreto, nunca como ahora nos hemos ocupado del empleo del crédito para la movilización.

Dijo que el Rey pasará la tarde en el campo.

De Marruecos no había novedad alguna.

Dijo que el Gobierno había recibido la noticia oficial de la rendición de Amberes y de los fallecimientos del cardenal Ferrata y del Rey de Rumanía.

La toma de Amberes

Noticia oficial

Madrid 10 (2 t.)

Londres.—Comunican de Amsterdam que un despacho oficial de Berlín confirma que los alemanes se han apoderado de Amberes.

La artillería en el bombardeo

Madrid 10 (4'40 i.)

Ostende.—La artillería que bombardeó Amberes comprende 200 cañones de 28 a 30 centímetros y varios morteros de 42 centímetros.

El bombardeo comenzó el día 7 y cesó anoche.

Los que huyen de Amberes

Ostende.—Varios Ministros de Inglaterra y Rusia salieron de Amberes.

Llegan aquí millares de belgas huyendo del bloqueo.

Los buques llegan abarrotados de pasaje.

Comentarios de la prensa

Madrid 11 (11 m.)

Los periódicos, comentando la toma de Amberes dicen que no puede negarse que tiene gran importancia para Alemania, pero esta depende del curso de las operaciones en Francia y el desarrollo de la contienda en Prusia, lo cual repercutirá en su afianzamiento en Bélgica.

El Rey belga a Ostende

Madrid 11 (2 t.)

Londres.—Dicen de Rosendal que el grueso del ejército anglo-belga, con el Rey Leopoldo de Bélgica, ha llegado a Ostende.

Abandonando la ciudad

Noticias de Amberes dicen que la mayoría de la población civil de dicha ciudad, marchó antes de la rendición a Holanda e Inglaterra.

Daños causados

El bombardeo ha causado grandes daños a Amberes.

Muchos barrios han quedado destruidos.

La Catedral parece que sufrió muchísimo.

Los fuertes son un montón de ruinas.

Los belgas antes de abandonarlos destruyeron los cañones.

Impresión entre los ingleses.—Hay que luchar

La impresión de los ingleses para la toma de Amberes es que mientras les quede hombres y esterlinas servirán para impedir que los alemanes permanezcan y se aprovechen de Amberes.

Lo que dicen en Francia

La prensa francesa deplora la caída de Amberes, la cual haiga la vanidad alemana; rinde su tributo a Bélgica, prometiendo la reparación.

Estima que Amberes carece de valor militar ahora, puesto que el acceso al mar es im-

posible toda vez que Inglaterra es dueña del mar del Norte.

Comunicado de la Embajada de Austria

Madrid 10 (2 t.)

El comunicado que se ha facilitado a la prensa en la Embajada austro-húngara dice lo siguiente:

En el campo de operaciones del Norte la ofensiva de los ejércitos austro-húngaros regresaron a ambos lados del Vistula, en donde existían varias divisiones de caballería enemiga, la cual ha sido rechazada.

Se han librado combates victoriosos en el territorio de la Polonia rusa cerca de Apatam, Kaimantow y sobre el territorio de la Galitzia en el río Uislow.

La fortaleza de Przemsill se mantiene con teson; ningún fuerte tiene tomado, habiendo hecho los austriacos una victoriosa salida.

Las intenciones de los rusos de entrar por los kárpato ha fracasado.

En el campo de operaciones del Sur seis divisiones serbias del Este del Drina y en territorio serbio, han sido vencidas, tomándose 15 cañones y haciéndoles 5.000 prisioneros.

El intento de ofensiva de los serbios y montenegrinos sobre Sarajevo ha sido detenido.

También lo fueron los asaltos de los montenegrinos a los fuertes de la frontera de la Herzegovina, así como el de los fuertes de Cattaro.

Los esfuerzos de flota aliada para tomarlos han sido estériles.

Asuntos de Baleares

Nuevo magistrado

Madrid 10 (2'15 t.)

Se ha firmado un Real Decreto nombrando magistrado de la Audiencia de Palma a D. José Porcel.

FABRA

Crimen en Valldemosa

Ayer domingo, se recibió en este Gobierno una comunicación de la guardia civil del puesto de Valldemosa dando cuenta que a las 4'30 de la tarde del sábado recibió un oficio del señor Juez de Instrucción del Distrito de la Lonja, ordenando la detención de Antonio José Estrades Mas, y de su hija Margarita Estrades Mercant, por así tenerlo acordado dicho señor Juez en las diligencias que instruye sobre la muerte de su esposa y madre respectivamente, acaecida el mismo sábado en su casa, sita en la calle de Filonas.

Las órdenes del Juzgado fueron cumplidas inmediatamente por la guardia civil.

Después de practicadas por el Juzgado las diligencias que el caso requería, se ordenó la conducción de los detenidos a la Cárcel de Palma.

Dicha conducción se efectuó ayer domingo.

Hasta aquí la información oficial.

De versiones particulares hemos recogido noticias que dan idea de un verdadero relajamiento moral del esposo e hija de la víctima.

El asunto es verdaderamente escabroso y el pudor público veda el entrar en detalles de las causas que se dice produjeron la muerte de la desgraciada mujer.

La intimidad de relaciones entre padre e hija—según recogiendo versiones no oficiales—ocasionó serios altercados entre la esposa y los detenidos.

Aquella reprochaba por igual a su marido y a su hija.

Añádese que en uno de los altercados el marido, enfurecido, dió tremenda paliza a su cónyuge ocasionándole contusiones que la llevaron al sepulcro.

El hecho ha producido gran indignación entre aquel vecindario.

Por noticias también de carácter particular se sabe que los disgustos entre esposa y marido hacia tiempo existían.

Se nos ha dicho que la víctima padecía pronunciada anemia a causa de los malos tratos de que era objeto.

Por la edad de los protagonistas, menos disculpa todavía tiene el móvil repugnante a que se atribuye el crimen.

El marido tiene unos 70 años y la hija de de 48 a 50.

La última tormenta

En Manacor

Sobre las 12'30 del sábado se desencadenó sobre Manacor una tormenta seguida de un fuerte aguacero y relámpagos.

Una chispa eléctrica produjo un amago de incendio en la casa núm. 8 de la calle de Ferrer propiedad de D. Mignel Caldentey Grimalt. Se quemaron una caja conteniendo ropa, dos sacos de higos y otro de harina. En dicha casa no ocurrieron desgracias.

En la casa inmediata, o sea la señalada con el núm. 6, habitada por D. Sebastián Riera Sansaloni una chispa eléctrica produjo quemaduras al referido Sr. Riera si bien y por fortuna de poca importancia.

También resultó con quemaduras de alguna consideración a efectos del rayo el muchacho Antonio Riera, de 14 años de edad, hijo del señor nombrado en el anterior párrafo. Ambos, padre e hijo, fueron asistidos por el médico D. Antonio Ferrer.

La campana de la iglesia dió toques de alarma acudiendo fuerzas de la guardia civil y numerosos vecinos a trabajar para lograr la extinción del incendio de que se ha hecho mención.

En Santa María

El alcalde de esta villa D. José Mesquida comunica al Sr. Gobernador que el sábado a las 12'15 se desencadenó sobre aquella localidad una fuerte tempestad de rayos, truenos, lluvia y granizo que duró, sin ninguna interrupción, hasta las 14'30.

El vecindario se alarmó grandemente, pues se llenaron de agua muchas casas situadas en la parte baja del mismo de tal forma que hubo casa en que el agua llegó a alcanzar una altura de más de un metro, cosa nunca vista en aquella población, especialmente en el punto llamado «Els Hostals», lindante con la carretera nacional de Palma a Alcudia.

No se tuvo que lamentar desgracia personal alguna.

En cambio si ocasionó desperfectos de consideración en algunas fincas.

En Palma y otros puntos

En esta capital la tormenta no alcanzó más que a la mínima parte de nuestro término municipal. Por la dirección del Pont d'Inca el agua ocasionó pequeñas inundaciones.

El termino de Marratxí fué bastante castigado. Sufrieron daños distintos predios.

Se dijo que había perecido ahogado un labriego, pero no ha sido confirmado oficialmente a la hora que escribimos la presente información.

La línea férrea en distintos puntos sufrió inundaciones que retrasaron grandemente la marcha de los trenes obligando a algunos a detenerse.

En la madrugada del domingo 1'15 a 2'30 se desencadenó sobre Palma fuerte tormenta de aguas, rayos y truenos.

Según nuestra información no llegó a ocasionar desgracias.

Notas del Carnet

De Sociedad

Durante esta pasada noche, la distinguida señora esposa del alcalde Sr. conde de Olocau ha sufrido una recaída en el curso de su enfermedad.

Esta mañana a las seis y media se le han administrado los Santos Sacramentos.

Hacemos votos para que se alivie en su dolencia.

Espectáculos

LIRICO

Esta noche

EVA

MEMORANDUM FOR THE RECORD

TO : [Illegible]

FROM : [Illegible]

SUBJECT : [Illegible]

[Illegible text]

[Illegible text]